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令和３年度合い言葉
元気なあいさつ笑顔が一番、仲間を認め合い、地域と共に創る魅力のある学校

校長 水 野 秀 哲

日本人の平均寿命は2020年のデータで、女性

87.45歳、男性81.41歳。ともに過去最高を記録し

ています。女性の過半数が90歳まで生きるといわ

れています。世界的に見ても長寿国です。

皆さんの年齢は、12歳から15歳。まだまだ人生

のはじまりに位置します。図でその長さを表すと、

次のようになります。

こうやって、見ると、この先の長さがわかるか

と思います。

皆さんの場合は、医療もどんどん発達しますの

で、「人生100年」も夢物語ではなくなっているこ

とでしょう。けれども、「この先膨大な時間が残

っている」と思わない方がいいです。

人間年齢を重ねていくと、一般的に時間が短く

感じられるようになります。「ついこの前」と思

っていることが、実は数年前の出来事だった、な

んていうのが日常茶飯事になります。すでに皆さ

んも、小学校のときよりも時間が経過するのが早

いと思いませんか？

ということは、感覚的には、加速度的に時間が

早く経過していって、10年の感覚も狭まり、これ

を図にすると…

このような感じなのかもしれません。

さて、全世界共通して、学校へ通うのは、ほぼ

図の太枠になっている時期です。この時期に教育

を受けさせる制度をもっている国がほとんどです。

でも、それは何故なのでしょう？ 何故この時

期に学校へ？ ここまでの話を基に、説明できる

でしょうか？

そもそも、皆さんは、何故学校へ行くのでしょ

うか？

ちなみに、よく言われる、中学校までの「義務

教育」とは、皆さんにとっての義務ではありません。

また、全世界共通と書きましたが、実際には今

でも学校へ通うことができない子どもたちも存在

しています。そのような状態の国や地域もあるの

です。一生「学校へ行ったことがない」人たちも

存在します。「通いたくても通えない」子どもた

ちも大勢います。ユニセフの発表では、5歳から

17歳の子どもの5人に1人にあたる3億3千万人近く

の子どもたちが学校に通っていません。多くの場

合、その子どもたちのせいではありません。

皆さんは、これをどう感じますか？ うらやま

しいですか？ 悲しいですか？

この話も先ほどの問いのヒントになると思います。

今日のお話はここまでです。

定期テストも終わって、ホッとしているかと思

いますが、この時期だからこそ、ちょっと真剣に

考えてみませんか。問いは二つです。①（日本で

は）6歳から15歳までの時期に学校へ通うのは何

故か ②そもそも学校は何のために行くのか です。

皆さんの答えを是非教えてください。紙に書い

て提出しても良し、担任の先生に答えても良し、

校長室に遊びに来て口頭で答えても良し、色々な

答えが出てくるのを楽しみにしています。（機会

をみて全校に紹介したいと思います。）

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

【いじめの把握のためのアンケートの結果の概要】

（R3・1回目５月28日実施）

質問項目 結 果

１ 嫌な思いをしたこと ・ある ６.５％；16件
がある （1年：12件、2年：2件、3年：2件）

→令和２年２月は2.3％

２ １の内容 ※最多の回答
冷やかしやからかい、悪口

３ １のとき ※多い回答上位３つ
相談する ・友人64％(58%) ・保護者55％(54%)
人は？ ・先生40％(41%)
注：（ ）は →15％（16％）の生徒が「誰にも相談
Ｒ２.２月 しない」と回答

※その他
昨年度2月に実施したいじめｱﾝｹｰﾄで｢嫌な思いをしたことがある｣と回答し､

いじめと認知した生徒は､解消されています｡
１の「嫌な思いをしたことがある」と回答した生徒

には、教員が個別に対応したり、全体への指導を行っ

たりしています。学校としては、嫌な思いをしたとき

に「誰にも相談しない」という回答をする生徒が15％

いるということが気にかかかっています。子どものう

つが増えているという報道もあります。学校としても

生徒の「ＳＯＳ」のサインを見逃さないようにしてい

きたいと思います。



●中体連壮行会

集合形式の壮行会を避け、メ

ッセージ等を掲載する形式で壮

行の意を表しました。

＊－＊－各部の決意表明（要約）－＊－＊

学校生活の一コマ

野球部
野球ができる喜びと周囲の
人たちへの感謝の気持ちを
忘れずに勝利を目指しま
す。

サッカー部
練習で意識してきたパスと
トラップ、声出しを行い、
悔いの残らないよう頑張り
ます。

陸上競技部
昨年大会がなくなって悔し
い思いをした先輩たちの思
いも受け継いで全力で戦っ
てきます。

男子バスケットボール部
サポートしてくれた方々に
感謝しながら目標である全
道ベスト４に向けて悔いの
ない試合をしてきます！！

女子バスケットボール部
「文武両道で日々の練習で
声を出して全力でやる」を
目標に、笑顔で前向きにが
むしゃらに頑張ります。

バレーボール部
ベスト４を目指し、自分た
ちのペースで勝ち進み、試
合ができることに感謝しな
がら頑張ってきます。

卓球部
中体連出場者１５名、一致
団結して３年生最後の大会
に全力を注ぎます。応援よ
そしくお願いします。

バドミントン同好会
コロナの中でも自主トレ等
を努力してきました。一つ
でも多く勝利を目指して頑
張ります。

剣道同好会
今年は全道大会が釧路開催なので出場枠が増えます。こ
のチャンスを生かし予選を突破していきたいです。

《７月の主な教育活動》

注：SC…ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ、SSW…ｽｸｰﾙｿｰｼｬﾙﾜｰｶｰ

●高校説明会・保護者参観日 6/18、25

高校の先生を講師として
お招きして、各校の特徴等
をお話いただきました。３
年生は体育館で、２年生は
各教室でリモート形式で視
聴、また、保護者向けには

YouTubeでライブ配信を試行実施しました。しか
し、一部の高校の説明は通信状況が悪く、視聴で
きない状況も生じました。ご迷惑をおかけしました。
先日はタブレットで家庭の通信状況の確認をさ

せていただきましたが、今回の試行実施の状況も
参考にして、ＩＣＴ機器の活用等を模索していき
たいと考えています。

６月８日（火）から毎週火曜日に地域の方が消
毒ボランティアとして学校の消毒活動に取り組ん
でいただいています。おかげさまで、教員が生徒
と向き合う時間を確保することにつながっていま
す。子どもたちにも学校は地域に支えられている
といったことを指導しているところです。

※（ ）は学年、６月25日実施までに実施した大会実績

■陸上競技部 国体北海道選考会釧路地区予選会第1戦 ６/12
〈男子〉
3年100m １位：菊地 珀亜（3） 11秒60

３位：星 伶音（3） 12秒09
４位：丸山 斗空（3） 12秒11

２００m ３位：丸山 斗空（3） 25秒14
４位：星 伶音（3） 25秒21
８位：竹田 雄翔（2） 25秒97

４００m １位：菊地 珀亜（3） 55秒76
４位：山崎 蒼太（2） 1分00秒01
６位：山崎 琉矩（2） 1分00秒19

3 0 0 0 m ２位：平田 直志（3） 9分58秒35
4×100mR １位：丸山 斗空（3）星 伶音（3）

竹田 雄翔（2）菊地 珀亜（3）
47秒67

砲丸投げ ３位：長久保公甫（3）7ｍ35
〈女子〉
3年100m ３位：合田 苺花（3） 13秒61
２００m ４位：合田 苺花（3） 28秒76
４００m ３位：合田 苺花（3） 1分12秒33
〔中体連〕
■陸上競技部 ６/19、20
＊学校対抗得点
男子総合優勝 男女総合準優勝

＊全道大会（7/27.28帯広）出場権獲得者
(各種目1位、標準記録突破者)
男子4×100mR 丸山 斗空（3）星 伶音（3）

竹田 雄翔（2）菊地 珀亜（3）
800m･1500m 平田 直志（3）
４００m 菊地 珀亜（3）
■卓球部 ６/19、20
男子団体戦 ３位
男子個人ベスト１６ 齋藤 郁弥（3）

■野球部 ６/19、20
対別保･遠矢 ０-３●


